
JHAstis （日本病院会 出来高算定病院経営支援事業）　よくあるご質問（ＦＡＱ）

2018年2月現在

質　問 回　答

レセプトデータはオンライン請求しているデータをそのまま提出する
ということですか。

はい、国保、社保にオンライン請求しているデータ（「RECEIPTC.UKE」）をご
提出いただきます。改めて別のファイルを作成していただくことはありません。
なお、労災、自費、生活保護などは対象外になります。 

レセプトデータの提出にあたり、個人情報の扱いについてはどのよう
に処理されるのですか。
もしくは、病院側で作業をする手間がかかりますか。

参加のお申込み後、日本病院会から個人情報にマスクをかけるためのソフトを入
れたＣＤ（マニュアル付）を宅急便でお送りいたします。
（マスクをかけるとは、 医療機関情報等は削除、医療機関コード等は暗号化、 生
年月日は年齢に変更することを指します）
そちらをデータ提出のために使用されるパソコンにインストールしていただきま
す。そのソフトを使用してデータをご提出いただくのですが、提出のための作業
時間は数分程度です。

レポートは一度に何名まで受け取ることができるのでしょうか。 １病院につき最大１０件のアドレス（アカウント）に配信可能です。
ぜひ多部門で情報を共有し、経営改善にお役立てください。

「一般病棟 障害者施設等 入院基本科」算定病院は本事業の対象病院
ですか。

はい、対象となります。
今回のご質問とは直接リンクしませんが、提出いただくデータは社保、国保のレ
セプトデータで労災、生活保護、自費など医療保険以外が多い病院は若干実感と
異なるレポートになる可能性があります。
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出来高算定病院を対象とのことですが、一部「地域包括ケア病床」が
ある場合は参加対象となりますか。 

はい、対象となります。
ただし、ケアミックス病院の地域包括ケア病棟、回復期リハビリ病棟について、
対出来高比較、加算分析など経営の参考になるレポートは出力されますが、算定
入院料に加算が包括されるなど一部表示されない項目があることにご留意いただ
く必要があります。ケアミックス病院の地域包括ケア病棟、回復期リハビリ病棟
のレポート対応含めご要望が多い項目に関しては今後レポートの改良をしていく
予定です。なお、ご参考まで、出来高病院を対象としておりますのは、レセプト
データをベースに分析するシステムであるためです。分析対象データは、社保、
国保に提出のレセプト電算処理システム オンライン請求と同じになります。

精神科の単科病院ですが参加対象となりますか。
対象となる場合、有益なレポートが作成されますか。

はい、対象となります。
下記の項目はご活用いただけます。
・制度改定時などに発行する臨時レポートは早期情報入手、前後での収益シミュ
レーションレポート
・経営基本指標の1日単価や平均在院日数等の指標の分析
ただし、精神科に特化した内容ではございません。適宜皆様のご意見を頂戴し、
改良していく予定です。

当院は医療療養病床、介護療養病床を持つ慢性期病院ですが、本事業
の対象病院ですか。

レセプト電算処理システム・オンライン請求・医科を利用してレポートを配信す
るシステムとなり、医療療養病床については、対象です。対出来高比較、加算分
析など有効にご利用いただけます。ただし、算定入院料に加算が包括されるなど
表示されない項目があることにご留意ください。
介護療養病床は、介護保険のため本事業の対象となりません。

使用しているOSがwindows10の場合、システム利用は可能ですか。 可能です。
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「要件を満たすパソコンが準備できること」とありますが、レセプト
電算処理システムで使用しているパソコンにJHAstisをインストールし
てもよいですか。
JHAstis利用のみの専用のパソコンを準備しなければなりませんか。

ご準備いただくパソコンをJHAstis専用機にする必要はありませんが、本アプリと
レセプト電算処理システムとの共存につきましては干渉の可能性がございますた
め、別端末へのインストールをお願いしております。

準備するパソコンが、当院の回線では４Mまでしか送受信できませ
ん。別の方法（ファイル宅配便等）による手段での対応も可能です
か。 

４Mの受信ができれば通常レポートサービスには支障ありません。制度改定等の
特別なイベントの場合はファイルサイズが大きくなる可能性があります。その際
は別の方法にて対応を検討します。

提出したレセプトデータについての履歴画面に一部、記載が無い月が
ありますが、きちんと送信されていますか。

送信後の履歴画面には直近13ケ月分が表示される仕様となっているため、表示さ
れない期間がありますことをご留意ください。
送信された履歴があれば、同時に送られたものであれば表示の無い月のデータも
届いております。

レポート内容について当院からの要望等は反映されますか。 レポート様式が一つのため、病院個別のご要望に応じたレポートが作成されるも
のではありませんが、レポートの内容は皆様からご意見をいただきながらより充
実させていく予定です。
ご意見の募集方法につきましてはアンケートや勉強会等を予定しています。

他院はどのようにJHAstisを活用しているのか知りたいのですが。 JHAstisホームページ内「満足度アンケート結果と事例紹介」「勉強会開催レポー
ト」に活用事例を紹介しています。参考までにご覧ください。
勉強会ではレポートの活用方法やユーザーの活用事例紹介などを行っております
ので、ぜひご参加ください。
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